

30. VII. 1910, A. Kiritschenko, 1 ♂, 3 ♀♀. (Mus. Helsingf., coll. Kiritschenko).

Creontiades caucasicus n. sp.

♂. Gestreckt und schmal, etwas glänzend, anliegend und weitläufig dunkel behaart. Grüngrau, der Kopf und der Halsschild vorne gelbgrün, das Schildchen an der Basis mit drei schwarzen Flecken, die zum grössten Teil vom Halsschild bedeckt sind, die Membran rauchgrün mit grünen Venen, die Fühler braungrau, die Beine graugrün, die Spitze der vorderen Schienen schmal, dieselbe der Hinterschienen breit sowie die Füsse schwarzbraun.

Der Kopf ist vertical, sowohl von oben wie von der Seite breiter als lang. Die Stirn ist etwa $\frac{1}{4}$ schmaler als der Durchmesser des Auges, ganz erloschen der Länge nach gefurcht, der Clypeus wenig hervortretend, nach hinten gerichtet. Die Augen sind gross und hervorspringend, ganz fein granuliert. Das Rostrum ist kurz, nicht die Basis der Mittelhüften erreichend, das erste Glied nicht die Kopfbasis überragend. Das erste Fühlerglied ist mässig lang, wenig verdickt, etwa ebenso lang als die Stirn mit einem Auge breit, das zweite etwa viermal länger, das dritte etwa doppelt länger als das erste. Der Halsschild ist etwas mehr als $\frac{1}{4}$ kürzer als am Basalrande breit, der letztgenannte etwa doppelt breiter als der Vorderrand, die Seiten gerade. Die Scheibe ist etwas gewölbt und geneigt, glatt. Das Schildchen an der Basis quer abgeflacht, sonst kaum gewölbt. Die Hemelytren viel länger als der Hinterkörper. Die Schienen dunkel bedornt, das erste Glied der Hinterfüsse kürzer als das zweite. — Long. 7, lat. 2 mm.

Erinnert etwas an einige *Calocoris*-Arten, die schmale Apicalstrictur des Halsschildes deutet aber auf andere Verwandtschaft. Wahrscheinlich ist die Art zu der Gattung *Creontiades* Dist. zu stellen, weicht aber erheblich von *Cr.*